
Compte rendu Assemblée Générale de la section tennis de l’Omnisports
Fourchambault qui s’est tenue le samedi 20 Novembre 2021 au centre Delarras

   -------------------------------

Etaient présentes environ 25 personnes, 
• dont  Perrine Goulet, députée de la Nièvre, Alain Herteloup , Maire de Fourchambault , René Corbeau,

conseiller municipal, Sophie Bourdillat, représentant le Comité départemental de Tennis de la Nièvre
• ainsi  que  les  membres  du  Bureau,  Jean Pierre  Bourdillat,  président,  Gerald  Fontan,  vice-président,

Sebastien  Lecomte,  responsable  sportif,  Jean-Marc  Tetrel,  responsable  logistique,  Paul  Giolat,
secrétaire.

Etaient  excusés  Fabien  BAZIN  président  du  conseil  départemental  de  la  Nièvre,  Lionel  LECHER  vice-
président  du conseil  départemental  chargé  des  relations  avec  le  monde associatif  dont  les  sports,   Elyane
CHATILLON présidente du comité départemental de tennis de la NIEVRE,  Jean-Claude  Bonnot, Président de
l’Omnisports.

RAPPORT MORAL

présenté par Jean-Pierre Bourdillat, Président de la section tennis 

Bonjour à toutes et à tous,
Je vous souhaite la bienvenue pour l’assemblée générale de la section tennis de L’omnisports de 
FOURCHAMBAUT.
J’ai le plaisir de vous présenter le traditionnel rapport moral de notre association sportive ASF TENNIS.
En premier lieu, je vous présente les excuses :

- De Mr Fabien BAZIN président du conseil départemental de la Nièvre
- De Mr Lionel LECHER vice-président du conseil départemental chargé des relations avec le monde 

associatif dont les sports
- De Mme Elyane CHATILLON présidente du comité départemental de tennis de la NIEVRE qui a eu 

une indisponibilité de dernière minute et qui sera représentée par Sophie BOURDILLAT membre élue 
au comité départemental.

J’adresse mes remerciements aux personnalités présentes :
-
- Mm De Mr Alain HERTELOUP maire de Fourchambault
- Mme Perrine GOULET députée de la NIEVRE
- Mr René CORBEAU conseiller municipal à la Mairie de Fourchambault
- Mr Jean-Claude BONNOT président de l’Omnisports de Fourchambault
- Mr fabien FERRE correspondant au journal du centre

L’année dernière nous n’avons pas pu organiser notre assemblée générale pour causes de COVID …
Le rapport moral avait été préparé dans l’hypothèse d’une AG en distanciel, peu de choses étaient à évoquer du
fait de la période de confinement et de l’interdiction d’accéder aux infrastructures pour pratiquer notre sport.
Pourtant  la  saison 2019 /2020 avait  bien commencé avec une  stabilité  du nombre des  licenciés,  les  cours
avaient repris avec le moniteur diplômé d’état  et  le championnat d’hiver à eu lieu ainsi  que les premières
compétitions organisées après les fêtes.
Début Mars 2020 l’arrivée du COVID et les premières décisions sanitaires a imposé la fermeture des terrains
municipaux ainsi que l’accès aux courts couverts du comité départemental.
Une situation inédite et sans précédent que nous avons dû affronter. Aussi pour conserver une communication
entre nous membres du bureau et adhérents du club, il nous restait que le téléphone pour tenter de nous rassurer
sur l’avenir incertain…



Après deux mois de vie confinée et perturbante, le 11 mai la première phase du déconfinement nous a permis
de rouvrir l’accès aux courts extérieurs pour la pratique en simple uniquement tout en respectant un protocole
sanitaire  stricte.  (affichage des  consignes,  mise  à  disposition  de gel  hydroalcoolique,  pas  de  siège  sur  les
terrains et chacun devant jouer uniquement avec ses propres balles sans toucher à celles de son camarade de
jeu)… quel  bonheur  enfin de pouvoir à nouveau taper la  balle jaune et  de revoir  les amis.  Merci à notre
secrétaire Paul GIOLAT qui s’est chargé de tout mettre en place sur les terrains).
Nous avons appris de la part de la FFT début juillet la possibilité d’organiser à nouveau des tournois avec des
mesures strictes à respecter.
Après concertation entre les membres du bureau il a été décidé de ne pas prendre le risque d’organiser notre
traditionnel tournoi d’été et je pense très sincèrement que ce fut une sage décision.

Concernant la saison 2020/2021 la rentrée se présentait bien avec l’enregistrement des premières licences et la
reprise des cours par le B.E ainsi que les premiers matchs par équipe du championnat d’hiver mais tout s’est
terminé quelques semaines plus tard début octobre avec une forte reprise de la pandémie et  des nouvelles
mesures  prises  par  le  gouvernement  avec  notamment  l’instauration  d’un  couvre-feu  et  la  fermeture  des
structures couvertes.
Pas de compétitions et pas de championnat de printemps par équipe pour cette première partie de 2020, une
reprise progressive courant mai avec reprise de certains tournois début juin.

Après concertation entre  membres  du bureau il  a été  décidé d’organiser notre tournoi d’été car nous ne
souhaitions pas le voir suspendu pour une deuxième année consécutive.

Quelle belle réussite ce tournoi avec un nombre record d’engagés, une organisation au top, des bénévoles au
rendez-vous, un juge arbitre très impliqué et bienveillant.
La météo capricieuse en début de tournoi nous a été favorable pour permettre aux rencontres d’avoir lieu en
extérieur et d’organiser notre traditionnelle et belle cérémonie de clôture.

Pour le bon déroulement de ce tournoi, nous remercions les services techniques de la municipalité qui ont dans
l’urgence procéder à quelques réfections des cours et à l’entretien des espaces verts.
Merci également au club de Marzy pour la mise à disposition de leurs deux courts extérieurs.
Mes  remerciements  s’orientent  particulièrement  vers  nos  bénévoles qui  se  reconnaitrons  et  qui  sont
indispensables à l’organisation de cette manifestation.
Merci à Gérald FONTAN qui nous fait vivre le tournoi en direct sur les réseaux sociaux.
Merci aux membres du bureau qui restent mobilisés et qui nous ont permis de traverser cette période inédite.
Merci à la Municipalité pour le prêt du gymnase ainsi que des salles pour l’organisation de nos réunions.
Merci à l’Omnisports pour son soutien moral et financier.
Merci au conseil départemental et à aux instances sportives fédérales pour leurs aides financières 
Et grand Merci à nos sponsors pour leurs fidélités envers l’ASF TENNIS
En conclusion notre association a su résister économiquement et sportivement à cette période dévastatrice, nous
sommes repartis pour une nouvelle saison 2022 avec beaucoup d’ambition : 
Nos effectifs sont à la hausse, nous sommes en train de réfléchir avec notre moniteur B.E POU développer
davantage  de  créneaux  horaires  afin  de  pouvoir  répondre  à  une  demande  croissante  de  nos  jeunes
Fourchambaultais.
Nous allons inscrire plus d’équipes dans les divers championnats et nous sommes en  concertation avec la
Municipalité  pour la réfection des  terrains qui  ne sont plus aux normes sécuritaires remettant  en cause
l’organisation de toutes manifestations.
Le devenir  de notre  association sportive dépend de la  mise en conformité des  courts et  soyez sur  chers
adhérents que nous mettrons tout en œuvre si possible avec la Municipalité pour avoir une issue favorable.
Je  vous  souhaite  à  tous  une  belle  année  tennistique,  de  bons  résultats  à  nos  équipes  engagées  dans  les
championnats et surtout prenez du plaisir à jouer.
Merci pour votre présence et votre écoute.

JP BOURDILLAT



RAPPORT   FINANCIER  

présenté par Jean-Pierre Bourdillat, Président de la section tennis
en l’absence de Séverine Maze , Trésorière 

Je tiens à excuser Mme Séverine MAZE, trésorière de la section Tennis qui ne peut être parmi nous.
Pour information au 31 août 2020 nous avions un solde positif sur le compte courant de 8378.65 € et 4687.07 €
sur le livret A soit un montant global positif de 13065.72 €

Concernant la période du 01-09-2020 au 31-08-2021 la situation financière est en progression notamment grâce
à une belle recette pendant le tournoi d’été et au peu de frais engagés pour la saison tennistique.
Le solde sur le compte courant au 31-08-2021 est de 11218.31 € et  4691.55 € sur le livret A soit un montant
global positif de 15909.86 €.

Pour votre information la trésorerie du club à la date de ce jour est de 14128.16 € sur le compte courant grâce à
une subvention de l’Omnisport de 2000 € et une  subvention de 456 € du Conseil  Départemental reçu en
octobre de cette année ainsi qu’une aide de 1100 € reçu de FFT suite à un dossier d’aide à la reprise d’après
COVID.
Pour rappel le club est prélevé mensuellement de 54.28 € par EDF pour son abonnement et sa consommation
électrique soit un budget d’environ 650 € à l’année.
Pour rappel également le club a autofinancé sur sa trésorerie personnelle la sécurisation de l’accès à ses courts
et son club House pour un montant d’environ 7000 € en 2019.
Pour rappel l’ancienne équipe dirigeante avait autofinancé l’éclairage des courts de tennis pour un budget
d’environ 16000 € et la municipalité avait supporté les frais de terrassement pour environ 2000 €.

RAPPORT MORAL    et RAPPORT   FINANCIER  
a  pprouvés à l’unanimité   

Bilan  sportif  Saison 2021

présenté par Sebastien Lecomte, responsable sportif

L'année sportive 2020-2021 a été une année particulièrement difficile pour tous….

Les championnats d'hiver ont commencé comme chaque année mais ont très vite été  interrompus à cause du 
Covid

Toutes nos équipes hommes et femmes n'ont fait que 2 rencontres

Voila pourquoi mon bilan sportif sera court ...

Equipe 1 : 2 rencontres effectuées    
l  défaite 4/0 contre Montigny I
1 victoire 3/1 contre UTSN 1 (Union Tennis Sud Nivernais)



Equipe2 : 2 rencontres effectuées
1 défaite 3/l contre Jgsn 5
1 victoire 4/0 contre Guerigny 2

Equipe3 : 2 rencontres effectuées
1 défaite 3/1 contre Alligny Cosne 2
1 défaite 3/1 contre La Machine 2

Equipe féminîne : 2 rencontres effectuées
1 victoire 4/0 contre Neuvy sur loire 1
1 défaite 3/1 contre Guérigny 1

Difficile pour nous tous . . ..

A la suite de tout cela, il n'y a pas eu non plus de championnat de printemps, suite au Covid .

Il nous a été proposé au mois de mai-juin par le Comité départemental de la Nièvre de terminer le championnat 
d’hiver sachant qu'aucune équipe ne serait pénalisée en cas d'absence .
il n'y a pas eut non plus de descente et de montée .
Quelques rencontres ont été faites par la bonne volonté de nos adhérents rnais pas la totalité.

Puis nous arrivons sur la période des tournois notamment celui de Marzy et Vauzelles où beaucoup d'entre 
nous se sont inscrit.
Nos joueurs et joueuses ont pu enfin reprendre la compétition .
C'est alors que notre tournoi arriva.
Non seulement les membres du bureau étaient présents mais aussi beaucoup de bénévoles pour le bon 
déroulement du tournoi . Bravo a tous

Maintenant nous repartons sur une nouvelle saison et de nouvelles bases
Pour l'instant nous ne sommes pas embêté avec le (la) Covid et les championnat d'hiver sont déjà de retour et 
nous sommes prêt ...

Nous avons donc décidé d'engager :
3 Equipes Seniors
1 Equipe + 35
1 Equipe feminine

il y a eut une très belle dynamique et un bel esprit dans chacune de ces équipes ; il ne pourra donc y avoir que
de bon résultats . Je croix en la capacité de chacun et chacune et c'est ensemble que
nous avancerons .VTVE L'ASF… !



Aperçu statistique de la situation

présenté par Paul Giolat, secrétaire
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Avec la pandémie, la 
dynamique d’évolution 
des effectifs qui avait 
largement passé au-
delà de la soixantaine, 

pour la saison 
2021 les effectifs 
du club  ont 
dramatiquement 
chuté 

Evolution des effectifs licenciés : 1- 
ensemble  et jeunes  
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moitié     
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Fidelisation des licenciés :    – Effectif général 

Renouvellement 
inévitable des 
effectifs : parmi 
les licenciés 2022, 
 ne subsiste, 
pratiquement, 

qu’1 licencié 
sur 3 inscrit 
depuis 5 ans



Evocation de divers points 

présenté par Gerald Fontan, Vice-Président

Des informations

 Les plages horaires pour jouer, pour s’entraîner.
 
  Le Club House est à présent accessible aux 
licenciés. Cela nécessite un effort de chacun pour 
que tout se passe bien.

Faire vivre les comptes FACEBOOK en 
communiquant des infos, des photos etc

Pour les capitaines et joueurs, il est important  
de communiquer les résultats et des photos des 
différentes rencontres (sans oublier d’annoncer 
les jours et horaires des rencontres avant).



Interventions personnalités officielles invitées.

M. Alain Herteloup, Maire de Fourchambault :

évoque le fait qu’il  est concerné par un arbitrage entre les besoins  exprimés par la 
section  tennis et les autres besoins de la collectivité. Autant que la Mairie puisse 
être sensible aux besoins exprimés par la section tennis, il est néanmoins hors de 
question qu'elle puisse assumer une telle dépense  pour les seuls besoins d'une 
association.

Des nouveautés, des projets ? 

Les championnats de Printemps : combien 
d’équipes?

Un coup de fraîcheur pour le Club House : 
bénévolat nécessaire.

Un prochain tournoi avec un niveau plus haut : 
15. Un besoin important que les licenciés 
s’impliquent. 

Projet de rénovation totale des courts de tennis.

Vos idées?



L’implication financière de la Mairie de Fourchambault nécessite   que cela fasse 
sens au niveau collectif  . Par exemple : intégration dans un schéma plus 
général de commodité  pour la pratique du tennis pour les touristes de passage ...

Mme Perrine Goulet, Députée de la Nièvre :

souligne la nécessité   d’intervenir auprès FFT, ainsi qu’ auprès  de Ligue et 
même Comité, pour maximaliser ses chances de récupérer les crédits dévolus au 
développement du sport dans cette période pré-olympique.

Au terme de l'AG, comme à l'accoutumée, un pot de l'amitié a été offert à
l'assistance.
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